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O LIBERAL
Segurança Pública: agentes da Guarda Civil de 
Itabirito iniciam capacitação para uso de arma de fogo

"Gastronomia 
é comer 
olhando 

pro céu".
Millôr Fernandes

Santa Rita de Ouro Preto ganha novas pontes

A Prefeitura de Itabirito, por meio 
da Secretaria de Segurança, Prevenção 
e Mobilidade Urbana, realizou nessa 
terça-feira, dia 28 de maio, a aula inau-
gural do curso de Formação da Guarda 
Civil Municipal, que visa capacitar os 
agentes para utilização de arma de fogo.

A aula contou com palestra magna 
do secretário de Segurança e Prevenção 
do município de Belo Horizonte, Ge-
nilson Zeferino, que apresentou os dile-
mas e os desafios da política municipal 
de segurança pública, além de palestra 
sobre os aspectos técnicos da formação 
da Guarda Civil Municipal Armada, 
com o tenente Rafael Mateus Macha-
do, da Polícia Militar de Minas Gerais.

“Segurança pública é um tema fun-
damental para a população. Por essa 
razão, é essencial evoluir sempre. A for-
mação proporcionará aos guardas a ob-
tenção do armamento, proporcionando 
a ampliação das ações referentes à segu-
rança no município”, destaca o prefeito 
Orlando Caldeira.

Formação teórica e prática
Destinado aos 53 agentes da cor-

poração, o curso contemplará questões 
teóricas sobre a legislação pertinente, 
atuação do agente e o manuseio de 
arma de fogo, além de aulas práticas 
em stand de tiros. “Temos realizado 
investimentos constantes em prol da 
segurança. Esse curso proporcionará 
mais conhecimento para que os agen-
tes utilizem, de forma responsável, 
armas de fogo”, afirma o vice-prefeito, 
Elio da Mata.

Ministrado pelo Instituto de Pes-
quisa, Gestão e Tecnologia – Intec, o 
curso de Formação da Guarda Civil 
Municipal de Itabirito terá 25 dias de 
duração. “A capacitação iniciada nessa 
terça-feira é uma conquista histórica 
para a Guarda Civil Municipal. Cada 
vez mais, a segurança pública exige 
qualificação para a prestação de servi-
ços qualificados em benefício da po-
pulação”, acrescenta o comandante da 
Guarda Civil Municipal, Samir Assis.

Ao todo, a Prefeitura está executando onze equipamentos no distrito
Texto: TULIO DUTRA / Revisão: VICTOR STUTZ

Santa Rita de Ouro Preto é um dis-
trito conhecido pela produção de arte 
em pedra-sabão, mas agora pode ser 
considerado o distrito das pontes.

A atual gestão está executando cerca 
de onze pontes na região do distrito, me-
lhorando a qualidade de vida e garantin-
do acessos seguros para os moradores.

Na comunidade de Pasto Limpo, 
foram executadas três pontes, uma em 
Canavial (única em fase inicial), uma 
em Moreira, próximo à fábrica de açú-

car, duas pontes em Piedade, uma em 
Águas Claras e outra em Santo Antô-
nio. Na ligação ao distrito, foram entre-
gues outras duas em Santo Antônio do 
Salto, na região do "Pontilhão", porta 
de entrada do distrito, e outra no local 
conhecido como Monte de Arroz.

Pensando no próximo período chu-
voso, e já trabalhando com prevenção, 
a atual gestão utilizou materiais mo-
dernos e resistentes nas pontes, como 
aduelas de concreto armado e tubo ar-

mco. Além disso, os leitos próximos 
às pontes ganharam muros de gabião, 
estrutura com telas e pedras, ideal para 
esse tipo de região por possuir caracte-
rísticas drenantes.

Destacamos que grande parte des-
ses equipamentos já está concluído ou 
em fase final de acabamento, mas já 
está sendo utilizado pelas comunida-
des, garantindo o direito de ir e vir e 
reafirmando o compromisso da Prefei-
tura com as áreas rurais do município.

Neno Vianna

Ouro Preto recebe a 2ª 
edição do maior evento 
Gastronômico aberto 
de Minas Gerais

O Festival Gastronômico de Ouro Preto está de volta 
para sua segunda edição, e este ano a celebração será em 
torno do tema café! De 30 de maio a 02 de junho, o Largo do 
Cinema se transformará no epicentro da gastronomia local, 
destacando a rica tradição cafeeira da região.

Os visitantes poderão saborear uma diversidade de pra-
tos e bebidas, além de participar de atividades culturais e des-
frutar de apresentações musicais. O evento promete uma ex-
periência inesquecível, combinando a culinária mineira com 
sabores de diferentes partes do Brasil e do mundo. Horário: 
sexta, sábado e domingo de 10h da manhã à meia-noite.

Entre os destaques confirmados:
- Drinks | Mixologia: Drinks clássicos e inovadores, 

incluindo opções especiais feitas com café, prometem sur-
preender os visitantes com sabores únicos.- AcaraiêManjar: 
A perfeita união entre o sabor da Bahia e a culinária mineira, 
trazendo autenticidade e tradição.- Dinatty Comidaria: Pra-
tos repletos de afeto, aroma e sabor, destacando carnes e de-
fumados que prometem encantar os paladares.- U Chef das 
Pizzas: A tradição italiana combinada com a culinária minei-
ra, oferecendo pizzas irresistíveis. - Cerveja Laut Premium 
Bier: Na terra do café, também celebramos a arte da cerveja! 
Cada gole é uma homenagem à tradição cervejeira de Ouro 
Preto, com sabores e aromas únicos. - Chef Kate Bandeira: 
Inovação e técnica apurada em pratos que vão encantar os 
visitantes. - Buffet Triumpho: Qualidade e atenção aos míni-
mos detalhes em uma seleção gastronômica de excelência. 
- Hermosas Empanadas: A tradição argentina se une à culi-
nária mineira, trazendo empanadas autênticas e saborosas. 
- Bacos Burguer: Os melhores hambúrgueres artesanais, 
combinando tradição e inovação. - Carla BBQueens: O me-
lhor da brasa, com carnes suculentas e sabores marcantes. 
- Grande Destaque: Voy Coffee - A marca parceira principal, 
que trará experiências únicas para os amantes de café.

Daniel Mapa, um dos responsáveis pelo festival, comen-
ta: “Estamos muito animados para a segunda edição do Fes-
tival Gastronômico de Ouro Preto. Este ano, nossa temática 
de café trará uma nova dimensão ao evento, destacando a 
importância cultural e gastronômica dessa bebida tão queri-
da. Esperamos mais de 2 mil pessoas por dia e preparamos 
muitas surpresas para os visitantes”. O Festival Gastronômi-
co de Ouro Preto é o maior evento gastronômico aberto de 
Minas Gerais, e nesta edição conta com grandes parceiros 
como Laut Premium Bier, Gran Arthurium, Voy Coffee, Otic-
ket, Red Bull, Ai Q Fome, Real FM e Galilé.
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A Jabuticaba III A Jabuticaba III 
e últimoe último

Mais que por sua doçura, que tanto atrai, sua delicadeza e 
seu exotismo perante outras frutas mais conhecidas, mais que 
pelo despertar de sua força econômica, há razões tão fortes e 
relevantes como os sentimentos e apreço voltados à jabuticaba, 
que validam toda e qualquer iniciativa construtiva, positiva, com o 
objetivo de preservar e valorizar a jabuticabeira nesta região.

Existe também uma razão histórica porque, tal como os 
indígenas brasileiros, a jabuticabeira aqui estava a produzir, 
muito antes da chegada dos colonizadores portugueses. Por 
isso, espera-se que o projeto “Pérola Negra” seja muito mais que 
algo destinado a fazer da fruta uma fonte de renda, ou dela se 
criar eventos voltados ao turismo, fatores que devem brotar de 
políticas mais abrangentes em torno da jabuticaba em todos os 
aspectos. Embora o projeto deva contemplar toda a região, é 
importante registrar que Cachoeira do Campo não só se marca 
pela iniciativa da festa em torno da fruta, porém e sobretudo por 
ter sido destacado polo produtor da jabuticaba, posição que vem 
perdendo ao longo dos últimos anos, como consequência da 
especulação imobiliária, parcelamento do solo e encarecimento 
na manutenção dos quintais.

A persistir o quadro, sem qualquer garantia para a 
permanência das jabuticabeiras, lamentavelmente, a tendência é 
para a sua extinção ou redução a um número mínimo, dentro de 
pouco tempo. Há que se propor legislação específica de incentivo 
à preservação, replantio e cultivo delas, pois, de Cachoeira do 
Campo a jabuticabeira é um dos símbolos mais significativos, 
não se justificando sua perda pela omissão das autoridades. Para 
as jabuticabeiras ainda existentes há que se voltar os olhos de 
profissionais competentes, a cuidar de pragas e doenças, fatores 
praticamente inexistentes no passado não mui distante. Como 
exemplo, cite-se o fungo amarelo que, ainda na fase verde da fruta, 
leva à perda de toda a produção de uma árvore. Tal praga não 
era conhecida, nestas paragens, mas está se tornando comum, 
causando grande frustração, quando as frutas quase no ponto 
da maturação são atacadas pelo fungo. Pior que o fungo é uma 
formiga preta e grande, cuja colônia se aloja no interior do tronco, 
corrompendo-o, de tal forma, que a jabuticabeira tomba sob um 
vento mais forte. Normalmente as formigas entram pela raiz, razão 
pela qual sua ação deletéria costuma ser percebida tão somente 
quando a jabuticabeira se parte cai. Consideram-se esses os mais 
graves, mas outros fatores negativos, menos frequentes, também 
ocorrem, talvez derivados das condições ambientais, tais como 
partículas suspensas na atmosfera (poluição do ar), fenômeno 
que, no passado, não ocorria. O aproveitamento da jabuticaba e 
seus derivados necessita, talvez, de coordenação dirigida para 
melhor divulgação, pois a culinária em torno dela já existe. Há que 
mais cuidar da jabuticabeira!

Desde julho de 2001, este autor mantém o site OURO 
PRETO WORLD, no qual, ainda naquele mesmo ano, foi inserida 
a página “a jabuticaba” (menu “A origem”), que passou a ser a 
mais acessada e motivo de muitas consultas ao site. O OURO 
PRETO WORLD, por ter ficado algum tempo sem manutenção, 
como consequência de problemas técnicos, perdeu muito de seus 
arquivos, mas teve outro tanto preservado, entre os quais o relativo 
à página “a jabuticaba”. Pois bem; tendo o hábito de verificar 
possível similaridade de texto, antes de publicá-lo, constatei que 
o artigo (publicado na semana passada) continha uma frase, que 
seria de outro autor. Um tanto surpreso, pois nunca me ocorrera 
isso, acessei o link indicado como sendo do autor e me surpreendi 
novamente: a frase era parte do texto de “a jabuticaba”, acima 
referida. Umcara-de-pau havia clonado toda a página (texto 
e fotos) e republicado como sua, pois não indica a origem ou 
autoria, não dá os devidos créditos. Para completar a pilantragem, 
ele inseriu um e-mail falso como contato, o que me impede de 
identificá-lo. Afinal, nem o nome com o qual se apresenta pode-se 
crer verdadeiro! E agora? Corro o risco de ser denunciado como 
plagiador da minha própria obra! Isso é um paradoxo ou absurdo? 
Coisas do Brasil atual!

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Incertezas sobre crise climática 
exigem debates consistentes

Perplexidade e incerteza são 
os sentimentos dominantes no Rio 
Grande do Sul. Mas que se esten-
dem por todo o Brasil não só quanto 
à gravidade e o inusitado da dramá-
tica situação gaúcha, mas quanto ao 
futuro das populações atingidas, a 
reconstrução de cidades e ainda as in-
certezas de um futuro com a questão 
climática, sentimento que existe tam-
bém em quase todo o mundo com o 
temor e possibilidade de extremis-
mos ambientais. Por ora, é claro, to-
dos os esforços e atenções tem que se 
voltar para amparar os atingidos, sem 
casa, sem possibilidade de retorno às 
atividades normais da vida, de sus-
tentar seus empregos, e que precisam 
encontrar condições de normalidade 
para suas vidas.

Algumas conclusões sobre este 
dramático acontecimento do RGS já 
podem ser tiradas: o impacto sobre as 
mudanças climáticas pode ser mais 
vasto e severo do que pensávamos e 
os riscos estão aumentando; medidas 
de adaptação a estes novos tempos 
precisam ser tomadas com urgência 
em cidades e regiões de risco e vão 
demandas intervenções urgentes, in-
teligentes e caras, nem sempre fáceis 
e que vão exigir recursos também 
não disponíveis. E muito mais:

O planeta apresenta aquecimen-
to de 1,1 grau, ocorrência sem pre-
cedentes na História, que já causa 
vários novos fenômenos climáticos. 
Inclusive a invasão das costas ma-
rítimas. Alguns fenômenos climáti-
cos, preveem os cientistas, podem se 
tornar tão graves que não será mais 
possível se adaptar plenamente a eles 
e vão gerar perdas e danos. E mu-
danças de localização de cidades. É 
urgente, portanto, levar a sério e com 

objetividade esta nova situação, o que 
o RGS não fez, embora ocorrências 
anteriores já mostravam riscos e pre-
nunciavam novas catástrofes.

Será que o mundo, embora já 
sobejamente advertido, em todas 
as reuniões climáticas, que existem 
desde a Rio-92, tomará efetivas pro-
vidências para evitar a deterioração 
ambiental, poluições, destruições de 
reservas florestais, entulhamento dos 
cursos d’água destruição de árvores 
ciliares, o uso demasiado de com-
bustíveis fósseis, a poluição do ar, a 
ocupação territorial urbana em áreas 
inadequadas. E muito mais questões, 
de há muito apontadas e discutidas 
nos encontros internacionais, mas 
que, até agora, não geraram ações 
concretas. No Brasil e no mundo.

A catástrofe ambiental do RGS 
precisa ser muito bem estudada. 
Houve inadimplência dos gover-
nantes? Quais as causas efetivas 
deste desastre, que já apresentava 
ocorrências anteriores? Há opiniões 
científicas consolidadas de que novas 
ocorrências estão por vir. E quais al-
ternativas urbanísticas, e em áreas de 
risco, podem ser desde já tomadas? É 
possível que as mudanças climáticas 
exijam um novo urbanismo e este é 
um debate urgente, inclusive em Mi-
nas Gerais que já vem apresentando 
desastres climáticos? Enchentes, 
deslizamentos, atingem recursos na-
turais, expulsam populações, sempre 
as mais pobres e tudo isto necessita 
de um novo olhar, uma nova visão.

No RGS algumas cidades sim-
plesmente terão que ser reconstru-
ídas, exigindo ações vultosas em 
todos os sentidos. E impedir novas 
catástrofes também exigirá esforço 
imenso, administrativo, financeiro, 

rigoroso planejamento, transferência 
de populações, restauração de ati-
vidades empresariais, retomada de 
empregos e meios de sobrevivência. 
Constata-se que são ações de grande 
e complexa dimensão, mesmo com 
o generoso apoio do povo brasileiro 
aos atingidos no RGS. Será preciso 
mudança de mentalidades e esforço 
amplo eficaz.

É possível falar até em novos pa-
radigmas para a vida urbana e mesmo 
em regiões potencialmente perigosas. 
É fundamental e urgente que se ini-
cie esta discussão, em nível nacional, 
com apoio de cientistas, estudo de 
ocorrências e, sobretudo, quais me-
didas urgentes devem ser tomadas 
para proteger núcleos urbanos. Estas 
medidas existem, bastando ver o que 
fizeram na Holanda, com seus famo-
sos diques, e em Nova Orleans, nos 
EUA, após o Furacão Katrina. Mas 
vão exigir um novo planejamento na 
ocupação dos solos e muitos recursos.

A catástrofe do RGS muda os pa-
radigmas do debate ambiental e das 
catástrofes. É urgente um aprofunda-
mento dos debates sobre prevenções. 
O Brasil sediará, no Pará, ano que 
vem, encontro internacional, a Con-
ferência da ONU sobre as Mudanças 
Climáticas, e espera-se que o debate 
avance, além da questão próxima do 
desmatamento amazônico. Que diag-
nósticos de regiões de risco adquiri-
ram novas visões, com recomenda-
ções objetivas, baseadas em visão 
científica. O Brasil voltou a ter voz 
internacional e espera-se que tenha 
opiniões consistentes até porque tem 
a dramática experiência do RGS para 
relatar e tirar conclusões objetivas. É 
o que se espera. *Jornalista e historia-
dor (maurowerkema@gmail.com)
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População flutuante e situação de 
rua em Mariana são temas de reunião 
ampliada no Centro de Convenções

Prefeitura de Mariana reúne 
voluntários de áreas de risco 
no bairro Santo Antônio

Em 22 de maio, a Secretaria de Segurança Pública de Mariana conduziu 
uma reunião do Núcleo Comunitário de Proteção e Defesa Civil (NUPDEC) 
no bairro Santo Antônio. O encontro reuniu voluntários de áreas de risco 
para discutir estratégias de prevenção de desastres e redução de seus impac-
tos na comunidade.

O foco da reunião foi a "Gestão de Risco de Desastre", abordando me-
didas preventivas e estratégias de atuação em períodos de normalidade, vi-
sando a preparação para possíveis eventos adversos. Os participantes foram 
apresentados a um programa educativo sobre os princípios da Gestão de 
Risco de Desastre (GRD), seguido de uma sessão interativa de perguntas e 
respostas.

Segundo o agente de Defesa Civil, André Machado, é vital que a comu-
nidade esteja envolvida e preparada para agir em situações de emergência, 
especialmente quando o acesso imediato dos agentes ao local não é possível. 
A capacitação dos moradores é essencial para uma resposta eficaz, minimi-
zando as perdas humanas e materiais.

Na quinta-feira, 23, aconteceu uma reunião 
ampliada no Centro de Convenções de Mariana, 
organizada pela Prefeitura e pela Secretaria de De-
senvolvimento Social e Cidadania. O encontro reu-
niu representantes do governo, autoridades locais e 
membros da sociedade civil para discutir o crescente 
número de pessoas em situação de rua e a população 
flutuante na cidade.

A reunião teve como foco as complexidades e 
desafios associados a esse fenômeno, incluindo as di-
nâmicas do mercado de trabalho local, a migração e 
os impactos sociais e econômicos. Entre as preocupa-
ções abordadas, destacou-se o aumento de pequenos 
furtos em estabelecimentos comerciais.

Foi ressaltada a importância de uma abordagem 
colaborativa entre diferentes setores, como saúde, 
segurança e desenvolvimento social, para enfrentar 
esses desafios. A discussão também envolveu o papel 
das empresas de mineração na região e as consequên-
cias duradouras do desastre da barragem de Fundão 
em 2015. A coordenadora da Proteção Especial de 
Média Complexidade, Cláudia Dionísio, enfatizou 
a necessidade de soluções integradas e políticas pú-
blicas eficazes para acompanhar e apoiar esses in-
divíduos, bem como para fortalecer a infraestrutura 
social do município.

A reunião representou um passo significativo 
para o alinhamento de estratégias e a busca de so-
luções integradas, visando mitigar os problemas en-
frentados por pessoas em situação de vulnerabilidade 
e melhorar a qualidade de vida em Mariana.



O LIBERAL Ed.1588 - SExta-fEira, 31 dE maio/2024

www.jornaloliberal.net
4MARIANA

Guardas Civis de Mariana são 
treinados pela Marinha do Brasil

(31)

Av. N. Sra. do Carmo,295 - B. Vila do Carmo - Mariana

Especializada em Gesso
3560-6813          98591-0705(31)

Serviços, 
decorações  e 

venda de 
materiais!

Projeto Escola 
Segura promove 
conscientização 
sobre segurança na 
E.M. Santa Godoy

Evento celebra o Dia da Família no Recriavida

Em um esforço contínuo para promover a segurança e o 
bem-estar na comunidade escolar, a Prefeitura de Mariana, 
juntamente com a Secretaria de Segurança Pública, conduziu 
uma nova iniciativa do projeto "Escola Segura" na Escola Mu-
nicipal Professora Santa Godoy, no dia 22 de maio. A atividade 
incluiu uma instrução sobre primeiros socorros, liderada pelo 
bombeiro Luciano Pinheiro, que capacitou os alunos com ha-
bilidades para responder a emergências médicas.

O projeto "Escola Segura" é uma campanha educacional 
que visa sensibilizar estudantes, professores e funcionários 
sobre a importância da segurança, através de uma abordagem 
que combina teoria e prática. As ações englobam palestras in-
formativas e oficinas interativas, incentivando a participação 
ativa dos alunos.

Além de educar sobre procedimentos de segurança, o 
projeto tem como objetivo cultivar uma mudança cultural nas 
escolas, enfatizando a saúde, o meio ambiente e a segurança. 
Através dessas iniciativas, espera-se que os alunos se tornem 
agentes de transformação, disseminando conhecimento e prá-
ticas preventivas em suas comunidades e lares, contribuindo 
assim para uma sociedade mais segura e preparada.

Em uma iniciativa da Prefeitura de Mariana, através da 
Secretaria de Desenvolvimento Social e Cidadania (Sedesc), 
o Recriavida sediou o Baile da Família na sexta-feira 24, das 
18h às 21h, em homenagem ao Dia das Mães. O evento pro-
porcionou um espaço de convívio social e entretenimento para 
os cidadãos da região.

Confraternização Musical para a Terceira Idade
Durante o baile, a dupla Max Tornado Show e Milton 

Sanfoneiro apresentou um repertório de clássicos da música 
sertaneja e forró, proporcionando um ambiente animado para 
os presentes. Os participantes do Recriavida tiveram a opor-
tunidade de desfrutar de momentos agradáveis ao lado de 
familiares e amigos. Além disso, um lanche preparado pela 
Padaria Escola, parte da estrutura da Sedesc, foi oferecido 
aos convidados.

Depoimento de Participante
Para Maria Alice Fernandes, 72 anos, o Recriavida é um 

lugar de alegria e amizade. "Estou amando a festa, eu amo dan-
çar, eu amo cantar. Estou no Coral, é a coisa melhor que tem 
quando estou aqui." 

Sobre o Recriavida
O Recriavida é um centro comunitário que oferece diver-

sas oficinas para pessoas acima de 60 anos. Localizado na rua 
Dois de Outubro, s/n, Vila Maquiné, o espaço está aberto para 
novas inscrições e busca promover a integração e o desenvol-
vimento social dos idosos da comunidade.

Nove agentes da Guarda 
Civil Municipal (GCM) foram 
treinados para tripularem pe-
quenas embarcações e motos 
aquáticas. O Curso Especial 
para Tripulação de Embar-
cações de Estado no Serviço 
Público (ETSP) foi ministrado 
em Belo Horizonte, entre se-
gunda-feira (20) e sexta-feira 
(24).

Durante a formação os 
agentes aprenderam sobre a 
legislação de tráfego aguavi-
ário, segurança e estabilidade 
na navegação, além de mete-
orologia. Também realizaram 
práticas de bordo, inclusive 
com o uso de manobras. Con-
forme o subsecretário de Se-
gurança Pública, GCM João 
Paulo Felipe, a qualificação é 
importante para a corporação.

"É bom tanto para a fis-
calização em situações de 
lazer, como para eventos de 
risco. No Rio Grande do Sul, 
por exemplo, as embarca-
ções foram utilizadas para 
salvar vidas", frisa. O curso 
foi ministrado pela Marinha 
do Brasil por intermédio da 
Capitania Fluvial de Minas 
Gerais e colaboração do Exér-
cito Brasileiro, Guardas Civis 
de Contagem e Betim e Corpo 
de Bombeiro Militar de Minas 
Gerais.

Confira as informações sobre o 
serviço de coleta de lixo em Mariana

A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável, zela pela limpeza urbana do município em serviços realizados diariamente pelo 
Departamento de Limpeza Urbana.

O departamento estabelece e encaminha equipes para realização de serviços como varrição, lava-
ção das vias e pontos de ônibus, capina, remoção de terra, limpeza de bueiros, serviços de paisagismo, 
entre outras atividades de manutenção. Para além das atividades de limpeza, é necessário contar com 
a ajuda da população para manter a cidade limpa!

Algumas atitudes fazem diferença, como respeitar o horário do caminhão de coleta, embalar cor-
retamente os resíduos domésticos, não descartar objetos volumosos ou produtos químicos junto ao 
lixo, procurar os locais específicos para o descarte de inservíveis, entre outras ações que contribuem 

para a realização do serviço das equipes de limpeza urbana.Nos 
canais de atendimento da Prefeitura é possível solicitar alguns ser-
viços. Contate:

Coleta de inservíveis - CATA TRECO: (31) 3557-9036.
Departamento de Limpeza Urbana - Endereço: Rua André 

Corsino, 248, Centro. Telefone: (31) 3557-9036.
Associação de Catadores de Materiais Recicláveis - CA-

MAR - Rua Pollux, n° 30, Bairro Cruzeiro do Sul, Telefone: (31) 
3558-2971 (Somente Whatsapp). Email: camar.coletaseletiva@
hotmail.com.

Ouvidoria Municipal: Whatsapp: (31) 98799-0828; Telefo-
ne: 0800 444 0010; E-mail: ouvidoria@ouvidormunicipal.com.br
Site e aplicativo: ouvidormunicipal.com.br.

Dois homens são presos 
após tentativa de homicídio 
em distrito de Mariana

RAQUEL BARAKAT

Na manhã do dia 16, a Polícia Militar foi acionada para o dis-
trito de Padre Viegas, em Mariana. Chegando ao local, a guarnição 
se deparou com uma confusão generalizada e foi informada por pre-
sentes no local que um homem, de 28 anos, teria sido esfaqueado e 
conduzido por populares para Mariana devido aos ferimentos. Ainda 
no local da confusão, os Militares foram informados que os suspeitos 
da autoria da tentativa de homicídio eram dois irmãos, um de 24 anos 
e o outro, de 21. 

O homem de 24 foi localizado, preso em flagrante e informou 
que, na noite anterior, ele, o outro suspeito e a vítima teriam feito uso 
de substância tóxicas e bebidas alcoólicas quando tiveram uma briga. 
Já o rapaz de 21 anos conseguiu fugir, mas após diligências, foi en-
contrado. No caminho para Mariana, o carro que levava a vítima foi 
identificado pela Guarda Civil Municipal, que acionou o SAMU para 
que fizesse o devido deslocamento do homem para o hospital. Devi-
do ao estado de saúde e as gravidades dos ferimentos, ele não pôde 
ser ouvido no momento pelos guardas e ficou internado no Hospital 
Monsenhor Horta, mas já recebeu alta.
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Nova lei em Itabirito celebra mães 
atípicas com semana especial em maio

Caminhão Baú tomba e motorista 
escapa ileso, na BR-356 RAQUEL BARAKAT

A LEI: Os princípios básicos da Administração Pública são: a) 
Legalidade: O administrador, por esta disposição, tem de caminhar nos 
seus atos dentro do figurino da norma legal. Esquecer a Lei é ‘dar murro 
em ponta de faca’. Mais hoje, mais amanhã, a casa vai cair, fatalmente. 
A liberdade de ação não pode implicar na operação, na administração, 
ao arrepio da Lei. Ela obriga o administrador a manejar os bens e o 
dinheiro públicos dentro de suas normas, por exemplo, de acordo com 
a Constituição Federal, com a Lei nº 4320, com a Lei Estadual, com a 
Lei Orgânica Municipal; b) Probidade; c) Moralidade; d) Transparência.

ENRIQUECIMENTO: Todos os agentes políticos (prefeito, vice-
prefeito, vereadores) em termos Municipais têm de manter-se dentro 
dos limites da sua remuneração, que não é sofrível, mas digna de um 
bom representante do povo. Exorbitar deste limite, usufruindo de outras 
vantagens ilícitas, é afrontar os princípios da legalidade, da moralidade, 
da impessoalidade, da publicidade. Enriquecer ilicitamente é sujeitar-
se à denúncias, a processo criminal, à condenação pela justiça. E, isto 
implicará seguramente, na perda e afastamento do cargo, além da 
reposição aos cofres públicos dos prejuízos causados ao Patrimônio 
Comum. Ao assumir a função ou cargo público, todo agente político 
assume para com a coletividade o compromisso de bem servi-la.

A Lei 8429, de 02 de junho de 1992 dispõe sobre as sanções 
aplicáveis aos agentes públicos nos casos de enriquecimento ilícito 
no exercício do mandato, cargo, emprego ou função na administração 
pública direta, indireta ou funcional. Esta Lei foi aplicada contra seu 
próprio assinante Fernando Collor, assessorado por Célio Borja, então 
Ministro da Justiça.

Ela define “agente Político” como sendo: “Todo aquele que 
exerce, ainda que transitoriamente ou sem remuneração, por eleição, 
nomeação, designação, contratação ou qualquer outra forma de 
investidura ou vínculo, mandato, cargo, emprego ou função, na 
Administração Pública”, causar Lesão ao erário público, é improbidade 
administrativa, cobrada com rigor pelas Leis vigentes. Esta Lei precisa 
ser o “travesseiro do agente político”.

ENFIM, a maioria dos homens públicos é honesta. A Nação não está 
perdida, mas sofre nas atitudes perniciosas, abusivas e gananciosas de 
certos políticos que não têm consciência. Alguns deles estão ou estarão 
no poder, quer legislativo, quer executivo, quer judiciário com interesses 
e atitudes escusas.

Não lhes basta o substancioso vencimento que está em Lei. Nem os 
reajustes de cada legislatura. Não temem as Comissões parlamentares 
de inquérito ou Comissão legislativa de inquérito, criadas para apuração 
de fato ou fatos determinados. Nem a revolta popular!

- Estas comissões são para apurar fatos específicos contra a Lei, 
mas não o de pretender uma devassa nos Poderes, sem formal razão. 
É um processo jurídico comum.

- As conclusões podem e devem ser encaminhadas ao 
Ministério Público (Promotores de Justiça) para as providências de 
responsabilização civil ou criminal dos infratores.

A Lei é dura, mas é Lei. Todos e tudo estão submissos à ela. – 
Afinal, é a única garantia que a Sociedade possui. Graças a Deus, 
nossas cidades da Região do Ferro (Itabirito, Ouro Preto, Mariana, 
Ouro Branco) têm representantes honestos, com raras exceções, que 
sempre mereceram nosso destaque e aplauso. É importante que todos 
conservem esta virtude de Ordem pública.

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

Enriquecimento ilícito Enriquecimento ilícito 
no exercício do mandatono exercício do mandato

CÂMARA MUNICIPAL DE ITABI-
RITO.  Relatório de Gestão Fis cal. 
Aten dendo ao disposto no artigo 54 da 
Lei Complementar nº101, de 04/05/2000 
(Lei de Responsabilidade Fis cal), o Pre-
sidente e demais membros da Mesa Di-
retora da Câmara Municipal de Itabirito 
comunicam à população que se encontra 
afixado no quadro de avisos e no Site ofi-
cial da Câmara Municipal, (www.itabirito.
mg.leg.br), o RELATÓRIO DE GESTÃO 
FISCAL, Data Base 30/04/2024 – Itabiri-
to - MG – Presidente da Câmara Munici-
pal: Anderson Martins da Conceição.

CÂMARA 
MUNICIPAL 

DE 
ITABIRITO

Iniciativa visa promover visibilidade e valorização das mães atípicas na sociedade
Foi sancionada a Lei Municipal 

nº 4070/2024, que institui a "Se-
mana Municipal das Mães Atípi-
cas" no município de Itabirito. De 
autoria do presidente da Câmara, 
vereador Pastor Anderson do Sou 
Notícia (PL), a nova lei estabelece 
a celebração anual desta semana na 
segunda semana de maio.

Segundo o parágrafo único da 
lei, "mãe atípica" é uma expressão 
usada para descrever uma mãe que 
não se enquadra nos padrões ou 
estereótipos tradicionais de mater-
nidade. O termo "atípica" significa 
incomum, não convencional ou 
fora do comum.

O evento pode ser comemora-
do com uma variedade de ativida-
des, incluindo reuniões, palestras, 
seminários, feiras e outras ações 
que tenham como objetivos a pro-
moção, visibilidade e valorização 
da mãe atípica na sociedade.

Para viabilizar essas celebra-
ções, a lei permite que os recursos 
necessários sejam obtidos por meio 

de parcerias com empresas da inicia-
tiva privada, pública, governamen-
tal, associações ou institutos, sem 
acarretar ônus para o município.

"Estabelecer uma semana para 
a maternidade atípica é dar voz a 
estas mães, que por vezes infinitas 
são porta-vozes de seus filhos. É 
ampliar os espaços de discussão 
sobre esse tema, que é fundamental 
para o desenvolvimento das polí-
ticas públicas voltadas para essas 

mães, considerando a tristeza pro-
funda que vivenciam pela perda do 
filho idealizado, chamado de 'luto 
materno'", justificou o vereador 
Pastor Anderson do Sou Notícia.

A "Semana Municipal das 
Mães Atípicas" busca sensibilizar 
a sociedade e os órgãos públicos 
sobre a importância de reconhecer 
e apoiar essas mães, promovendo 
uma inclusão mais efetiva e huma-
nizada.

Um grave acidente, na tarde de terça- 
feira (28), provocou congestionamento na 
BR-356, em Itabirito. De acordo com infor-
mações dos Brigadistas dos Bombeiros, que 
atenderam a ocorrência, o acidente foi no 
sentido Belo Horizonte, Km 45, em frente 
à Anex Mineração. O condutor teria perdido 
o controle do caminhão, bateu em um pon-
to de ônibus, atingiu algumas árvores e em 
seguida, tombou. Apesar da gravidade do 
acidente, o motorista escapou ileso.

Datas das atrações da Julifest começam a ser divulgadas
RAQUEL BARAKAT

De pouco a pouco, a Prefeitura Municipal de 
Itabirito vem sanando a curiosidade em relação às 
datas das atrações da Julifest, e o público já pode 
começar a organizar a agenda da festa.

No dia 11 de julho (quinta-feira), quem sobe 
ao palco para abrir a festa é a dupla Maiara e 
Maraísa, com previsão de início às 22 horas. No 
sábado (13 de julho), o pagodeiro Thiaguinho é 
quem se apresenta, às 17 horas. No domingo (14 
de julho), quem encerra o festival é a jovem can-
tora Ana Castela, uma das atrações mais esperadas 
para esta edição. 

Os cantores Péricles, Lulu Santos, as duplas 
Israel e Rodolfo e Open Farra ainda não tiveram 
as datas confirmadas. Já as atrações locais ainda 
não foram divulgadas pela Prefeitura Municipal.
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Após quase atropelar família, homem com 
indícios de embriaguez é detido pela GCM

No último domingo (28), a 
Guarda Civil Municipal de Itabi-
rito foi acionada para atender uma 
ocorrência de possível crime de 
trânsito, no Marzagão.

Chegando ao local, os guardas 
foram informados pelo solicitante, 
que estava roçando a calçada de 
um terreno, em companhia da sua 
esposa e duas filhas (1 e 3 anos), 
quando um carro passou em alta 
velocidade e em ziguezague, quase 
atingindo a família. Com a ajuda de 
um amigo, o homem perseguiu o 
carro até a Av. Doutor Queiroz Jú-
nior, no bairro Capanema, e conse-
guiu que o veículo parasse, retendo 
a chave do veículo a fim de aguar-
dar a guarnição. 

Na avenida, o motorista admitiu 
aos guardas ter feito uso de bebida 
alcoólica e relatou que fugiu por se 

sentir ameaçado pelo homem qua-
se atropelado. Na averiguação dos 
documentos, foi constatado que o 
homem não possui habilitação e os 
documentos do veículo estão com 
licença somente do ano de 2018. 

Por apresentar falas descone-

xas e sinais evidentes de embria-
guez, a guarda constatou o estado 
visualmente, já que não possuía o 
aparelho etilômetro. Após ser en-
caminhado para a UPA para o aten-
dimento de rotina, ele foi levado à 
Delegacia de Ouro Preto. 

Prefeitura de Itabirito promove 
campanha de multivacinação

A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de Saúde, promove 
a campanha de multivacinação. O público-alvo são crianças a partir de 6 
meses. Estarão disponíveis todas as vacinas ofertadas pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS), incluindo as vacinas contra a gripe e a Covid-19. Para se 
vacinar, é necessário apresentar documento de identificação, cartão do SUS 
e cartão de vacina. A campanha de multivacinação acontece em todas as 
Unidades Básicas de Saúde (UBS), das 8h30 às 15h30.  

Dia D de vacinação contra a poliomielite
Pais ou responsáveis que não conseguirem levar as crianças às UBS du-

rante a campanha de multivacinação para atualização do cartão de vacinas 
poderão levá-las no Dia D, que ocorrerá em 8 de junho, das 8h30 às 16h, 

RAQUEL BARAKAT

Coral Cidade dos Profetas apresenta concerto com 
obras inéditas da música colonial mineira em Itabirito

Em sua missão de resgatar, preservar e compartilhar a 
rica herança musical de Minas Gerais, o Coral Cidade dos 
Profetas de Congonhas/MG se prepara para encantar o pú-
blico de Itabirito com um concerto que abrange obras iné-
ditas resgatadas do período colonial. A apresentação será 
realizada no domingo, 9 de junho, às 20h, na Matriz Nossa 
Senhora da Boa Viagem, com entrada gratuita.

Para compartilhar essas preciosidades com o público, 
no último ano, o Coral Cidade dos Profetas realizou um 
extenso trabalho de pesquisa e resgate de peças que perten-
cem ao acervo do maestro Francisco Solano Aniceto e que 
não eram executadas desde o Século 18. Entre elas, estão 
“Responsório A4”, de Francisco Gomes da Rocha, “Ó Lin-
gua Benedicta”, de Padre João de Deus, e “Tota Pulchra”, 
de autoria desconhecida. O projeto foi feito em parceria 
com a Universidade do Estado de Minas Gerais (UEMG), 
detentora do conjunto.

Essa conexão com a música antiga de Minas Gerais 
teve um significado profundo para os membros do Coral 
Cidade dos Profetas. “Nos sentimos privilegiados por ter-
mos acesso a esse acervo junto à UEMG e orgulhosos por 
levarmos essas obras ao público. As pessoas que nos assis-
tem se sentem encantadas quando escutam e apreciam, em 
pleno 2024, um repertório escrito há mais de 200 anos&-
quot;, destaca o maestro José Herculano Amâncio.

A paixão pela arte sacra foi o que levou Marco Carmo 
a fazer parte do Coral Cidade dos Profetas. Para ele, é uma 
alegria resgatar essas partituras e, com isso, exaltar a bele-
za da arte mineira. “Cada experiência em uma igreja nova, 

Daniel Silva 

3º Torneio Municipal de Truco reúne mais de 
60 duplas no Complexo Turístico da Estação

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Esportes e 
Lazer, realizou no último domingo, 
dia 26 de maio, no Complexo Tu-
rístico da Estação, o 3º Torneio Mu-
nicipal de Truco. O evento reuniu 
64 duplas, que se enfrentaram por 
meio de sistema de chaveamento 
em busca do troféu. 

“O Torneio de Truco tem se tor-
nado sucesso em Itabirito. O truco é 
um meio de lazer que tem muitos 
adeptos na cidade e incentivar a 
prática recreativa significa valorizar 
os competidores que mantêm a tra-
dição, além de apresentá-la a novos 
públicos”, destaca o secretário de 
Esportes e Lazer, Raphael Rondow.

A dupla formada por Fernando 
Pimenta e Cleber Couto foi a cam-

peã do Torneio Municipal de Tru-
co. Alanna Braga e Thayring Braga 
ficaram em segundo lugar. A dupla 
Leandro Marques e Giovanni San-
tos conquistou a terceira colocação. 
Em quarto, ficaram Tiago Fernan-

des e Werique Braga. Além das 
disputas de truco, o espaço contou 
com brinquedos infláveis para as 
crianças. No encerramento da pro-
gramação, o público aproveitou o 
show com a banda Arte & Samba.

com um público novo, é sempre renovadora. Causa uma esperança grande ver 
a arte barroca florescendo, caindo aos ouvidos de outras pessoas, para que elas 
possam se apaixonar como eu me apaixonei”, completa.

O concerto em Itabirito faz parte do “Plano Anual Coral Cidade dos Profetas 
2024”, aprovado pela Lei Rouanet do Ministério da Cultura e que conta com 
patrocínio máster da Vale, patrocínio da CSN e apoio da Prefeitura Municipal 
de Congonhas e da Reitoria da Basílica do Senhor Bom Jesus de Matosinhos.

Coral Cidade dos Profetas
Especializado na interpretação de música sacra antiga e com três CDs gra-

vados Missa em Fá de Lobo de Mesquita Mestres do Colonial Mineiro e CD em 
Louvor à Virgem Maria, o Coral Cidade dos Profetas desenvolve, há mais de 30 
anos de atuação, o pioneiro trabalho de proteção deste patrimônio imaterial do 
país. Ao longo da trajetória, o Coral tem participado dos eventos mais significa-
tivos de Minas como Semana Santa, Festivais de Inverno, bem como Festivais e 
Encontros de Corais Nacionais e Internacionais.

Mantido pela Associação Cultural Canto Livre, o grupo oferece também, 
gratuitamente, por meio da Associação, formação musical para pessoas de 10 a 
90 anos, sendo reconhecido como uma das mais belas manifestações culturais 
do interior de Minas.

nas UBS. 
O Dia D será vol-

tado, principalmente, 
para a vacinação con-
tra a poliomielite. “A 
vacinação é importan-
te para garantir a saúde 
de crianças e adultos e 
manter a erradicação 
de doenças”, declarou 
a secretária de Saúde, 
Cleusa Claudino.
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Com o tema Rio das Velhas, Acuruí sedia, entre os dias 2 
e 9 de junho, o Festival das Montanhas e Águas de Minas
Entre as atrações musicais gratuitas, shows com Chama Chuva, Trio de Viola Caipira, Mina Bloco, Bartucada, Trio Sanfoneiro – Miódibão e Bruna 

Viola. Evento terá também concurso de redação, oficinas, teatro, caminhada ecológica, artesanato e gastronomia
Localizado a 80 quilômetros de Belo Hori-

zonte, o vilarejo de Acuruí (MG), único distrito 
de Itabirito integrante da Estrada Real, recebe, 
entre os dias 2 a 9 de junho, a terceira edição do 
Festival das Montanhas e Águas de Minas, que 
este ano terá como tema o Rio das Velhas.

O Festival das Montanhas e Águas de Mi-
nas tem apresentação do Grupo Avante e da 
Ferro Puro Mineração, conta com patrocínio 
da Jaguar Mining, por meio da Lei Estadual de 
Incentivo à Cultura de Minas Gerais e da Lei 
Rouanet art. 18, e apoio da Prefeitura de Itabi-
rito - Secretaria de Patrimônio Cultural. É co-
ordenado pelo produtor cultural Rud Carvalho, 
com realização da ALCE – Associação Livre 
de Cultura e Esporte e produção da New View 
Entretenimento e Comunicação.

A programação gratuita do Festival das 
Montanhas e Águas de Minas inclui a reali-
zação de oficinas de Linguagens de Sinais na 
rede pública de ensino, concurso de redação, 
contação de casos, oficinas profissionalizan-
tes de caiaque, artesanato e pintura ocre, além 
de teatro, caminhada ecológica, rua brincante, 
feira de artesanato e gastronomia. Tudo isso no 
embalo de muita música, de gêneros variados: 
do sertanejo raiz ao forró, passando pelo instru-
mental, samba, viola e acordeon. Nos palcos, 
apresentações de Chama Chuva, Trio de Viola 
Caipira, Mina Bloco, Trio Sanfoneiro – Miódi-
bão e Bruna Viola, entre outras.

SUSTENTABILIDADE - É nessa região 
abundante em história e recursos naturais, fa-
mosa por seus vales e cachoeiras que o Rio das 
Velhas, com 801 km, um dos principais afluen-
tes do Velho Chico e o único que passa por uma 
Região Metropolitana, responsável por 70% do 
abastecimento de água da capital mineira, será 
homenageado nessa edição do evento.

“O Festival das Montanhas e Águas de 
Minas busca o resgate das raízes dos vilarejos 
do estado de Minas. Por isso, essa justa home-
nagem ao Rio das Velhas, exemplo de como é 
fundamental cuidar e preservar as nossas bele-
zas naturais. Além disso, o Festival é uma opor-
tunidade ímpar de mostrar nos espaços púbicos 
um pouco das riquezas culturais e gastronô-
micas da região. E também de contribuir para 
despertar novos talentos. Tudo isso totalmente 
gratuito”, ressalta o coordenador do Festival e 
produtor cultural, Rud Carvalho.

Para a secretária municipal de Patrimônio 
Cultural e Turismo de Itabirito, Júnia Melillo, 
o Festival das montanhas e Águas de Minas é 
extremamente representativo para a comuni-
dade de Acuruí: “um dos nossos distritos mais 
simbólicos dada sua importância histórica, e se 
torna uma excelente oportunidade de atração 
turística para demonstrar os valores culturais 
através da gastronomia e outras manifestações 
artísticas. Além disso, o Festival traz à tona um 
importante pauta da sustentabilidade através da 
preservação de nosso Rio das Velhas, afinal, 
não há turismo sem preservação e sustentabi-
lidade.”

O Grupo Avante e a Ferro Puro Mineração 
são os grandes responsáveis pela viabilização 
do projeto. “Nós temos uma parceria sólida com 
as comunidades da região e sempre buscamos 
patrocinar projetos que levem esporte, educa-
ção, cultura e lazer aos moradores e que con-
tribuam com a economia e o desenvolvimento 
local. O Festival das Montanhas e Águas de 
Minas, além de atingir esses critérios, também 
retrata a cultura mineira e promove atividades 
que estão alinhadas aos Objetivos de Desenvol-
vimento Sustentável da ONU, especialmente o 
ODS 4 (Educação de Qualidade) e o 17 (Parce-
rias e meios de implementação). Tudo isso vai 
ao encontro do nosso propósito de promover 
uma mineração diferente e dos nossos pilares, 
colocando as pessoas em primeiro lugar”, afir-
ma o Supervisor Socioambiental da Ferro Puro 

Mineração, Gilson de Deus.
“A Jaguar Mining se orgulha de participar 

do Festival das Montanhas e Águas de Minas 
pela segunda vez consecutiva. Acreditamos que 
iniciativas como esta, de valorização e resgate 
da cultura, da história e do patrimônio são fun-
damentais para fortalecer a identidade regional 
e promover o desenvolvimento local, além de 
proporcionar entretenimento e alavancar o tu-
rismo, incentivando a participação de diversos 
públicos e o fortalecimento da comunidade de 
Acuruí”, ressalta o coordenador de Comunica-
ção e Relações Institucionais, Felipe Gonzaga.

PROGRAMAÇÃO
02 A 06 DE JUNHO:

4 oficinas em escolas públicas por Tatiana 
Quites ensinando Linguagem de Sinais. 

Tatiana é vice-diretora de Políticas para 
Pessoas com Deficiências de Belo Horizonte, 
órgão da subsecretaria de Direitos e Cidadania 
de BH. 4 contações de casos – Chico Mineiro: 
uma amizade que vai além do tempo.

 Concurso de redação e desenho para 
escolas de rede pública com a temática “Chico 
Mineiro: uma amizade que vai além do tempo”

Oficina de Caiaque na Lagoa de Acuruí, 
ministrada por Rodrigo de Angelis, diretor de 
comunicação do Comitê da Bacia Hidrográfica 
do Rio das Velhas (CBH Rio das Velhas) e ca-
noísta da equipe da Expedição ‘Rio das Velhas, 
te quero vivo’.

2 dias de oficina de artesanato com 
Heliana Lages

Mineira de Belo Horizonte, a designer de 
bijuterias trabalha com peças confeccionadas 
artesanalmente, tecidas em fio de metal. Busca 
sempre pessoas interessadas em desenvolver 
trabalhos artesanais, oportunizando geração de 
emprego e renda.

1 oficina de pintura ocre para crianças
07 DE JUNHO:

18h: Abertura da Vila das Montanhas. 
18h: Feira de artesanato e gastronomia de pro-
dutores locais. 
19h30: Banda Local Instrumental - Banda Tro-
picália
20h30: Velino: natural de Itabirito (MG), es-
tudante de Música da Universidade Federal de 
Ouro Preto (UFOP), teve a sua a carreira lan-
çada em 2019. Desde então vem atraindo cada 
vez mais seu público para os shows. Canta do 
pop leve, ao hip-hop e samba.
22h: Show Chama Chuva: banda de forró pé-
-de-serra presente no mercado fonográfico há 
24 anos. Os fundadores da banda eram três jo-
vens nascidos em um cenário cultural brasileiro 
riquíssimo: a Vila de Itaúnas (ES), onde o grupo 
começou em 1999. O Chama Chuva já gravou 
e lançou um DVD, 12 CD ́s, um álbum virtual 
e 7 singles.

08 DE JUNHO:
9h: Caminhada ecológica com Cleide, trajeto 
em Acuruí, na Lagoa.
12h: Abertura da Vila das Montanhas
12h: Feira de artesanato e gastronomia de pro-
dutores locais
14h: Bloco Zé Pereira – com bonecos gigantes
15h: Oficina gastronômica com Pirão de Peixe 
do Rio das Velhas
17h: Trio de Viola Caipira: ao som de viola cai-
pira, o grupo interpreta sucessos como Chico 
Mineiro, Chalana e Menino da Porteira, sempre 
apresentando música de qualidade e o sertanejo 
raiz.
20h: Mina Bloco: bloco rítmico feminino que 
teve início em 2017, formado somente por mu-
lheres de Itabirito.
21h30: Bartucada e convidado: considerada 
uma das maiores atrações do carnaval mineiro, 
possui um estilo musical muito peculiar, todos 
os gêneros musicais são executados em ritmo 
de samba, axé e bateria. Esta mistura caracteri-
za a batida única da Bartucada que é precursora 

nesse segmento.
09 DE JUNHO:

9h: Pedalada ecológica com Leda e Mariana
12h: Abertura da Vila das Montanhas
12h: Feira de artesanato e gastronomia de pro-
dutores locais
13h: R. Brincante com instrutores para crianças
14h: Teatro infantil: As Velhas do Rio, com 
Marcelino Xibil: com quase duas décadas de 
trajetória como ator, diretor e contador de cau-
sos, Xibil coleciona números significativos. Ao 
longo do percurso foram mais de 500 espetácu-
los em 11 estados levando sua arte ao público. 
Autor do livro O Abraço, que surgiu no período 
da pandemia. Conta a história do pequeno Pe-
dro, aventureiro que viaja pelo mundo em bus-
ca do aconchego de um abraço.
16h: Trio Sanfoneiro – Miódibão: surgiu em 
2023 com uma proposta de um Trio Instrumen-

tal. Conta com diversas apresentações, como o 
Festival de Inverno, em São Gonçalo do Bação 
e o Festival das Montanhas e Água de Minas 
de Acuruí, em 2023, e em eventos na região de 
Itabirito e Ouro Preto. O Miódibão é formado 
por André Vitorino na sanfona, Aloísio Fonseca 
no violão 7 cordas e Rafael Pereira no pandeiro 
10 platinelas.
17h30: Bruna Viola: cantora, compositora e 
violeira, ganhadora de um Grammy latino em 
2017. Seus maiores ídolos e referências são 
Tião Carreiro, da dupla Tião Carreiro e Pardi-
nho e a cantora Inezita Barroso. Viaja por todo 
o Brasil fazendo shows. Por ter a viola como 
instrumento preferido, Bruna adotou o nome 
do instrumento que toca em suas apresenta-
ções como sobrenome artístico. Aos 11 anos de 
idade, após ganhar a primeira viola, a cantora 
ingressou no universo musical.
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Oficina ensina técnicas de 
produção e venda de salgados para 
mulheres de bairros periféricosDurante o feriado de Corpus Christi, a cidade de 

Ouro Preto realiza eventos religiosos e culturais 
para aqueles que desejam conhecer a região

Corpus Christi: Saiba como 
aproveitar os melhores eventos 
em Ouro Preto durante o feriado

Saneouro implanta redes de esgoto 
em Santo Antônio do Leite

A Saneouro iniciou neste mês 
as obras de extensão de redes de 
esgoto em Santo Anônio do Leite. 
As novas redes implantadas vão 
coletar os efluentes gerados nas 
residências. Ao todo, serão 1.200 
metros de redes coletoras e um in-
vestimento de cerca de R$ 400 mil 
da empresa.

“A Saneouro está completa-
mente empenhada em seu papel 
de trabalhar para que toda a área 
urbana da sede e dos 12 distritos de 
Ouro Preto contem com a cobertura 
dos serviços de distribuição de água 
e de esgotamento sanitário”, conta 
o superintendente da empresa, Eva-
risto Bellini.

Com as obras, cujos primeiros 
228 metros de redes já foram im-
plantados, o esgoto gerado pelos 
imóveis será afastado da popula-
ção. Isso contribui para melhoria 

dos índices de saúde e qualidade 
de vida locais. A previsão é que a 

implantação das redes termine no 
próximo mês de agosto.

Entre os dias 03 e 05 de maio, o Grupo Assistencial 
Auta de Souza, localizado no Morro Santana, em Ouro 
Preto, sediará a Oficina Empreendedorismo Periférico. 
Este evento, voltado para mulheres de bairros periféricos, 
ensinará técnicas de produção e comercialização de sal-
gados, oferecendo uma oportunidade única de geração 
de trabalho e renda. A iniciativa é realizada pelo Institu-
to Mãe do Ouro, em parceria com o Grupo Assistencial 
Auta de Souza, o grupo de empreendedoras Mulheres de 
Vena, Salgados Vila Rica e a UFOP, com o patrocínio 
da Vale.

A oficina disponibilizará 25 vagas para mulheres da 
periferia de Ouro Preto, com o objetivo de permitir que 
essas comunidades, tradicionalmente fornecedoras de 
mão de obra para os comerciantes do centro histórico, 
possam desenvolver e/ou aperfeiçoar suas próprias fon-
tes de renda. Flaviano Souza e Silva, presidente do Insti-
tuto Mãe do Ouro, destaca: “A intenção é subverter pelo 
menos um pouco a lógica da periferia fornecer mão de 
obra para as empresas da região central, receber salários 
e, em seguida, gastar tudo que receberam em empresas 
do centro. É preciso trazer recursos para empreendedores 
e empreendedoras dos bairros periféricos, fazendo parte 
do dinheiro circular sem a dependência dos serviços do 
centro histórico”.

O projeto conta com diversas parcerias fundamen-
tais. A ONG Auta de Souza está oferecendo espaço, es-

trutura e apoio na divulgação do evento. O grupo Mulheres 
de Vena contribuirá diretamente na organização do evento 
e oferecerá uma aula sobre comercialização de salgados, 
abordando temas como precificação, margem de lucro e or-
ganização financeira. A UFOP, através do seu departamento 
de Nutrição, participará com temas relacionados a boas prá-

Se você é visitante ou morador de Ouro Preto e pretende passar alguns 
dias na cidade durante o feriado de Corpus Christi, saiba quais dicas e even-
tos você pode aproveitar para conhecer um pouco mais sobre a cultura local.

FESTIVAL GASTRONÔMICO
Onde os sabores e aromas se encontram! Nesta edição, o Festival Gas-

tronômico de Ouro Preto celebra o café. Até até 02 de junho, no Largo do 
Cinema, os visitantes podem experimentar diferentes pratos e bebidas lo-
cais. Além disso, o evento conta com atividades gastronômicas e apresenta-
ções musicais. Visite o instagram @fetivalgastronomicoop para saber mais 
informações!

FEIRA DE ARTESANATO
A feira de artesanato do grupo Arte da Terra acontece sempre aos sába-

dos, domingos e feriados na Casa Gonzaga (sede da Secretaria de Cultura e 
Turismo) e é um dos pontos que não pode faltar na sua visita à Ouro Preto! 
A feira ocorre desde 2005 e expõe as produções artísticas de artesãs locais. 
Além disso, é possível contemplar a bela arquitetura do espaço e algumas 
obras em exposição temporária.

Endereço: Rua Cláudio Manoel, 61 - Ouro Preto, MG
Horário: das 10h às 18h

ARRAIÁ DO PILAR
Para aqueles que já querem curtir o clima de festa junina, o Arraiá do 

Pilar é uma boa opção! Hoje, 31 de maio, acontece de frente à Igreja Matriz 
um lindo arraial com quitandas, comidas típicas e apresentações.

Endereço: Praça Monsenhor Castilho Barbosa, 17 - Pilar, Ouro Preto.
Horário: após às 20h

8° ENCONTRO DE TRADIÇÕES CULINÁRIAS
Durante o feriado de Corpus Christi, o distrito de São Bartolomeu rea-

liza tradicionalmente o Encontro de Tradições Culinárias. No evento é pos-
sível experimentar as delícias da culinária mineira e conhecer o charmoso 
distrito de Ouro Preto. Ao visitar a localidade você vai se apaixonar! Saiba 
mais no Instagram @tradicoesculinarias_sb.

Data: 31/05, 01/06 e 02/06
Essas são algumas das atrações que ocorrem na cidade, para mais infor-

mações sobre eventos, roteiros e serviços em Ouro Preto, você pode acessar 
o site oficial da Secretaria de Cultura e Turismo, em: ouropreto.mg.gov.br/
turismo.

Greiza Tavares

ticas na cozinha, higiene, limpeza 
e armazenamento. Patrícia Santos, 
proprietária da Salgados Vila Rica, 
conduzirá a parte prática do curso, 
ensinando a produção de salgados fri-
tos e assados. Segundo Flaviano, “a 
participação da Patrícia no projeto é 
fundamental. Sem ela, não consegui-
ríamos realizar o projeto com tanta 
legitimidade como estamos fazendo. 
Ela é uma mulher batalhadora que, 
assim como muitas alunas do curso, 
começou com muitas dificuldades 
financeiras e, mesmo assim, venceu 
na vida. Ela é uma empresária de 
sucesso, um exemplo a ser seguido. 
Espero que ela inspire as alunas com 
sua história e seus conhecimentos”.

O evento promete ser uma opor-
tunidade transformadora para as mu-
lheres das comunidades periféricas 
de Ouro Preto, possibilitando-lhes 
adquirir conhecimentos e habilidades 
que poderão ser aplicados em seus 
próprios empreendimentos.
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A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

(31)97251.1402

@bigbeefboutiquedecarnes
Av. Pedro Aleixo, 65-A - Cachoeira 
do Campo  

(31)3551-1146

Facebook: Tiradentes Deposito Vicente

Asfalto completo chega a Santo 
Antônio do Salto

Ações de asfaltamento vão contemplar seis quilômetros da estradaSempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

Texto: TULIO DUTRA / Revisão: VICTOR STUTZ

No dia 21 de maio, a Pre-
feitura iniciou uma das obras 
mais aguardadas em todo o 
município, o asfaltamento 
da estrada principal de Santo 
Antônio do Salto.

As ações no local vão 
contemplar cerca de seis qui-
lômetros da estrada, que tem 
início na entrada do distrito, 
local conhecido como Pon-
tilhão, e será ligada a outro 
ponto do distrito onde a pa-
vimentação asfáltica já existe.

Somadas à chegada do 
asfalto, a Prefeitura reali-
zou no distrito a reforma do 
prédio que criou o Museu 
do Tropeiro, a revitalização 
completa da Praça de Santo 
Antônio, a reconstrução de 
grande parte da estrada de Tabuões, com instalação de um muro 
de gabião com quase 200 metros de extensão, além da constru-
ção da nova ponte na entrada do distrito e a reforma da ponte na 
região denominada Monte de Arroz. Sem contar ações pontuais 
como manutenções em estradas vicinais e melhorias na infraes-

trutura local.
A obra histórica da estrada principal de Santo Antônio do 

Salto reafirma ainda mais o compromisso da atual gestão com as 
zonas rurais do município, levando ainda mais qualidade de vida 
e desenvolvimento socioeconômico para todos.

Parcerias que rendem celebrações e contam 
um pouco de história da nossa Rota Real

VANÊNCIA MAGELA  

Cultura, tradição e re-
ligiosidade marcaram o fi-
nal de semana nos distritos 
de Cachoeira do Campo e 
Glaura reunindo um público 
diversificado mesclando o 
sagrado ao histórico, cultural 
e turístico.

O encontro de cavaleiros 
e amazonas foi realizado para 
comemorar o 75º aniversário 
da Associação Brasileira de 
Criadores de Cavalos Man-
galarga Marchador (ABC-
CMM) e atraiu a comuni-
dade local, admiradores e 
membros da Associação que 
encheram a praça distrito. A 
ocasião foi incrementada pela 
entrega da imagem, restaurada, de Santo Antônio de Glaura, para 
novamente compor o cenário religioso da Matriz.

De acordo com Aldo Araújo, um dos restauradores, a peça 
apresentou desgaste também pela exposição à luz solar apesar de 
ficar protegida por um vidro no nicho central da parte externa da 
igreja. A partir de agora, Santo Antônio ocupará o interior da igre-
ja e uma réplica será criada para ocupar o nicho.

O prefeito Angelo Oswaldo comemorou a cavalgada e relem-
brou que a raça Mangalarga Marchador nasceu em nosso Muni-
cípio, momento em que ele também falou um pouco da história 
da Matriz e entregou a imagem ao Pároco Harley de Carvalho.

A Presidente da ABCCMM, Cristiana Guitierrez, destacou 
que a raça, que teve origem em Cachoeira do Campo, atualmente 
está presente em todos os Estados do país. Ela acrescentou que a 
Associação conta com cerca de vinte e quatro mil associados, e 
que não teria local mais apropriado para comemorar o aniversário 
da Associação.

Neno Vianna
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Em evento partidário, Zé Leandro confirma 
pré-candidatura à prefeitura de Ouro Preto

LUCAS PORFÍRIO

URT e Porto se enfrentam 
na final do Cachoeirão

Na tarde deste domingo (26), 
José Leandro Filho falou pela pri-
meira vez como pré-candidato a 
prefeito de Ouro Preto, pelo Partido 
Liberal (PL), durante evento reali-
zado no Ouro Preto Tênis Clube.

A ocasião reuniu outros cinco 
partidos políticos e também apre-
sentou os nomes dos pré-candi-
datos a vereador pela coligação, 
como Ronaldo Feijoada e Denil-
son Barbeiro. Além disso, Elismar 
Raimundo, conhecido como Pas-
tor Mazinho, líder do PL em Ouro 
Preto, Libine Christian, secretária 
do PL em Ouro Preto, Murilo Do-
labela, líder do Direita Minas e do 
PL estadual, o atual vereador Júlio 
Gori e diversos outros ex-vereado-
res participaram da reunião.

Zé Leandro, que já foi prefeito 
de Ouro Preto por três mandatos, 
disse estar preparado para reassu-
mir a Prefeitura. “O povo pode con-
fiar, pode ter esperança novamente, 
que tem jeito. Fazer obra bem-feita 
é comigo mesmo. Eu poderia citar 
dezenas de obras que eu fiz para 
atestar o que estou dizendo. O povo 
pode confiar, eu estou mais do que 
preparado. Tenho certeza que dou 
conta. Tenho certeza que o povo 
vai ficar satisfeito com a minha atu-
ação como prefeito novamente”, 
disse o pré-candidato ao executivo 
municipal.

Ainda, Zé Leandro reafirmou 
que vai tirar a Saneouro, através 
da lei e do poder popular: “A crise 
financeira do município está supe-
rada, nós temos uma arrecadação 
maravilhosa. Então não há por que 
o povo ter dúvidas de que vamos 
dar conta de mandar a Saneouro 
ir embora e indenizar a empresa 
no que ela tiver direito. Calculado 
bilateralmente, não só por ela. A 

Prefeitura também vai fazer a conta 
dela. Que ela (a Saneouro) vai em-
bora vai, não fica de jeito nenhum 
[...]. Eu vou usar todo argumento 
possível, jurídico e popular, o inte-
resse público a favor da medida. Eu 
vou tirar a Saneouro. [...] A partir de 
1º de Janeiro é a Prefeitura que vai 
cuidar da água e do esgoto, até que 
a gente faça uma nova autarquia, 
que cobre apenas a manutenção do 
serviço”.

O pré-candidato ainda fez crí-
ticas a atual gestão do município, 
como na gestão da Unidade de 

Pronto Atendimento. “A UPA deixa 
indivíduos que necessitam de hos-
pital ficarem lá internados 5 dias, 
isso não existe. A UPA é para ter 
internos até 24h. Precisou de mais 
de 24h a UPA tem que encaminhar 
para o hospital e o hospital tem que 
aceitar. [...] A preferência é do SUS, 
porque o SUS dava, no meu tempo, 
70 % da receita da Santa Casa. A 
vaga preferencialmente tem que ser 
dada ao paciente do SUS. [...] Vai 
ter que cumprir a lei, eu não vou 
puxar saco de direção nenhuma”, 
afirmou Zé Leandro.

Câmara de Ouro Preto debate situação das negociações 
das “Terras da Novelis” em Audiência Pública LUCAS PORFÍRIO

Na noite desta segunda-feira 
(27), atendendo a um requerimen-
to do vereador Wanderley Kuruzu 
e assinado pelo vereador Luciano 
Barbosa, a Câmara Municipal de 
Ouro Preto realizou uma audiência 
pública para debater a situação em 
que se encontram as negociações 
referentes ao imóvel conhecido 
como “Terras da Novelis”. Ao todo, 
são 119 hectares que estão de posse 
da Novelis, empresa produtora de 
alumínio, e já foram de propriedade 
da Prefeitura de Ouro Preto. Atual-
mente, o Executivo Municipal e o 
Ministério Público pedem na justi-
ça a devolução de 35% do terreno.

Representantes da Novelis 
não compareceram na audiência. 
No entanto, a empresa mandou 
um ofício para a Casa Legislativa. 
“No propósito de contribuir, vem 
prestar as seguintes informações: O 
assunto objeto da audiência pública 
encontra-se sub judice [...]. O pro-
cesso judicial encontra-se suspenso 
por decisão da juíza afim de que as 
partes possam negociar um acordo. 

O que se encontra em fase avança-
da de discussão com a Prefeitura, já 
tendo o Ministério Público elabora-
do uma primeira minuta, a respeito 
que recebeu uma série de sugestões 
e ajustes e precisará ser discutida. 
É necessário, portanto, aguardar 
o desfecho na via judicial”, diz o 
ofício assinado pelo procurador da 
Novelis América do Sul, João Bos-
co Costa.

Representando o município de 
Ouro Preto, a gerente de desenvol-
vimento urbano, da Secretaria de 
Desenvolvimento Urbano e Habi-
tação, Letícia de Matos, explicou 
quais procedimentos estão acon-
tecendo em relação às terras da 
Novelis. “Tem um procedimento 
de regularização fundiária, que é 
decorrente da ação civil pública im-
posta pelo Ministério Público em 
2019. [...] Vem acontecendo uma 
série de trâmites. [...] É o trecho 
onde está a fábrica, a Vila Operária, 
um trecho da Vila dos Engenheiros 
e uma área do outro lado da rodovia 
conhecida como Tavares”, pontuou 

a gerente de desenvolvimento.
André Miranda, representando 

a Procuradoria do Município, pon-
tuou que desde o início do processo 
o órgão tentou um acordo com a 
Novelis: “Tem uma liminar desde 
2019, onde o poder judiciário man-
da que seja regularizado o imóvel. 
Ou seja, o loteamento feito pela 
Novelis foi clandestino e não hou-
ve parcelamento do solo. A Juíza 
manda que a Novelis encaminhe o 
projeto, o desenho de todo o terre-
no, de um jeito que dá para dividir, 
fazer a rede de esgoto, os passeios, 
tudo. Em 2021, a procuradoria ten-
tou avançar junto com a juíza Dra. 
Ana Paula, só que a Novelis não 
apresenta o projeto, ela quer que o 
município arque com as despesas. 
Mas o município não tem nem no-
ção do valor”.

De acordo com o autor da audi-
ência, Kuruzu, como um dos enca-
minhamentos da reunião ficou defi-
nida uma reunião com o Ministério 
Público. “A audiência pública foi 
uma virada de chave na tentativa 

de retomar para o povo esse imóvel 
enorme, de localização extrema-
mente estratégica para o desenvol-
vimento de Ouro Preto e pelo qual 
a Ocupação Chico Rei vem lutando 
incansavelmente desde 2015: nas-

ceu ontem na Câmara uma grande 
união em torno dessa causa”, disse 
o parlamentar.

A audiência foi transmitida ao 
vivo pelo YouTube da Câmara e 
está disponível na íntegra.

No próximo domingo (2), será realizada a final do Cachoeirão 2024. O 
jogo acontecerá no Campo do Cruzeiro, em Cachoeira do Campo, distrito de 
Ouro Preto. A disputa será entre o atual campeão, URT, de Cachoeira do Cam-
po contra a equipe do Porto, de Itabirito. Enquanto o Porto busca o título, o 
time da URT corre atrás do Bicampeonato. A partida tem entrada franca. 

RAQUEL BARAKAT
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Festival Pop de Teatro de Ouro Preto levou 
espetáculos gratuitos para milhares de pessoas
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LUCAS PORFÍRIO

OURO PRETO

Lançamento do livro “Ouro Preto 
e o futuro” na Biblioteca Pública

Texto: BRIAN RODRIGUES/ Revisão: VICTOR STUTZ 

Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia aproveitar vez que poderia aproveitar 
muito mais a vida se não muito mais a vida se não 

bebesse? bebesse? 
Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

Público acompanha apresentação na Casa da Ópera

Durante os dias 24, 25 e 26 de 
maio, a histórica Ouro Preto recebeu 
a 3ª edição do Festival de Populari-
zação do Teatro. Mais de 15 mil pes-
soas assistiram aos espetáculos que 
aconteceram no Teatro Municipal 
Casa da Ópera e no palco externo, 
montado em frente a Igreja de Nossa 
Senhora do Carmo, todos com trans-
missão ao vivo pelo YouTube.

O público, de todas as idades, 
pôde rir e se emocionar com as apre-
sentações teatrais, além de cortejos 
que percorreram o centro histórico. 
“No total foram 203 artistas (que se 
apresentaram). Tivemos um público 
interno de 1.130 pessoas na Casa da 
Ópera e mais de 13.700 pessoas do 
lado de fora assistindo aos espetácu-
los ao vivo e pelo telão. Em nossas 
transmissões via YouTube chegamos 
à marca de 33.746 pessoas assistin-
do online. [...] O Festival de Popu-
larização de Teatro de Ouro Preto é 
uma realidade e juntos faremos com 
que essa realidade se fortaleça a cada 
dia”, afirmou o idealizador e coorde-
nador do Festival, Leandro Borba. 

“Ô coitado” de quem não foi. 
A programação contou com a Filó, 
personagem que está há 30 anos na 
peleja; com as Santinhas do Pau Oco, 
que como o próprio nome sugere 
de santas não tem nada; com o Rei 
Leão, que fez com que todo o públi-
co ficasse “Hakuna Matata”; com o 
Mágico de Oz, que como um ciclone 
levou a todos para a cidade de Es-
meraldas; com Hermanoteu, que ao 
invés de ir para terra de Godah, veio 
para Ouro Preto; e com o ator Pedro 
Bismarck, grande homenageado do 
Festival Pop, que trouxe o seu icôni-
co personagem Nerso diretamente da 
Capitinga. 

Não foi apenas o público que 
se encantou com os espetáculos, os 
artistas também se encantaram com 
Ouro Preto. “Eu estou em casa, já me 
apresentei várias vezes aqui. Tudo 
muito bonito, essa cidade histórica. 
Um teatro de 1.700, olhá só, nem 
tinha nascido ainda. Então, é mui-
to gostoso. A minha satisfação é de 
poder participar, é a minha contribui-
ção”, contou o homenageado, Pedro 

Bismarck. 
Além de promover atrações de 

altíssimo nível de forma gratuita, o 
evento ainda se destacou por pro-
mover a acessibilidade. “Eu quero 
parabenizar pela iniciativa de incluir. 
[...] Foi o primeiro evento que eu pre-
senciei em Ouro Preto com essa es-
trutura de montar um espaço de aces-
sibilidade e inclusão”, disse o artista 
Thales Lopes, que é uma pessoa com 
deficiência de baixa visão.

“É lindo ver um idoso vendo 
uma caixa de lambe lambe, ou uma 
criança se emocionando assistindo 
um espetáculo. Esse é o objetivo do 
Festival, democratizar o acesso para 
as pessoas das periferias que acredi-
tavam que a Casa da Ópera não era 
a sua casa. Por isso, neste ano nós 
investimos na acessibilidade, com 
espaço reservado para cadeirantes, 
intérprete de libras, apostila em brail-
le e, como novidade, uma monitora 
com formação em terapia ocupacio-
nal e especialista em Transtorno do 
Espectro Autista (TEA)”, afirmou 
Gilson Martins, da Holofote Comu-
nicação e Cultura.

Moradores, turistas, visitantes de 
cidades vizinhas, todo mundo pôde 
se divertir no Festival POP. “Eu vi 
em um portal de notícias e vi no ins-
tagram o festival. Eu vi Hermanoteu 
e tive que vir. Eu puxei todo mundo”, 
relatou a moradora de Conselheiro 
Lafaiete, Jamille, acompanhada do 

namorado João Vitor e dos amigos 
Gabriel e Tiago.

Segundo o secretário de Cultu-
ra e Turismo de Ouro Preto, Flávio 
Malta, o evento abriu a temporada 
de inverno do município: “É uma 
programação longa que se estende 
até agosto, que a gente vai ver mui-
tas coisas, mas que começa com o 
Festival de Popularização de Teatro 
de Ouro Preto. [...] O teatro deve ser 
para todos, a Casa da Ópera é para 
todo mundo e o festival traz isso”. 

Com a realização de sua terceira 
edição, o Festival de Popularização 
do Teatro se firma ainda mais como 
um dos eventos aguardados do calen-
dário cultural de Ouro Preto. “Essa 
realização é muito importante. [...] 
Nós temos o teatro mais antigo em 
funcionamento das Américas. [...] 
Essas centenas de pessoas que nós vi-
mos nas filas mostram que o Festival 
já nasceu vitorioso nesta edição, todo 
mundo está querendo participar”, dis-
se o prefeito de Ouro Preto, Angelo 
Oswaldo.

O Festival de Popularização do 
Teatro de Ouro Preto é um projeto 
idealizado e realizado pela Enquanto 
Isso em Ouro Preto, com patrocínio 
master do Instituto Cultural Vale, por 
meio da Lei Federal de Incentivo 
à Cultura (Lei Rouanet) do Gover-
no Federal, e apoio da Prefeitura de 
Ouro Preto, com produção e comuni-
cação da Holofote Cultural. 

Ane Souz Ane Souz

Espetáculo 
“O Rei Leão” 
encanta crianças 
e adultos em pal-
co montado em 
frente à igreja de 
Nossa Senhora 
do Carmo

Ane Souz

Homenageado 
da edição, Pedro 

Bismarck 
(Nerso) 

celebra 40 anos 
de carreira

Ane Souz

No intuito de 
promover maior 
acessibilidade, 
3ª edição do 
Festival POP 
contou com 
intérprete de 
libras

Ane Souz
Encerrando 

o Festival de 
Popularização, 

o espetáculo 
Hermanoteu na 

Terra de Godah, 
da Cia. Melho-
res do Mundo, 

traz Ouro Preto 
para seu texto e 
arranca risadas 

do público.

Aconteceu na sexta-feira, dia 24 de maio, na Biblioteca Pública Municipal 
de Ouro Preto, o lançamento do livro "Ouro Preto e o futuro", dos autores Mar-
cos Fontoura de Oliveira e Ronaldo Guimarães Gouvêa, com ilustrações de 
Marcelo Fontoura de Oliveira.

A obra explora um questionamento principal: como será a cidade do fu-
turo? O texto apresenta alternativas para o transporte e a mobilidade urbana 
em Ouro Preto. O dilema está em propor mudanças que preservem a cidade 
turística, mas que também garantam a acessibilidade para pessoas com defi-
ciência.

Sobre o conteúdo do livro e a importância dele para a conscientização 
das pessoas, Marcos Fontoura de Oliveira, um dos autores, disse: “É possí-
vel construir em Ouro Preto um futuro, uma cidade acessível, uma cidade in-
clusiva, uma sociedade inclusiva, uma cidade e uma sociedade onde todos 
consigam usufruir dessa maravilha da melhor forma possível, tanto os seus 
moradores quanto os turistas”.

A secretária municipal de Educação, Deborah Etrusco, falou sobre a im-
portância do evento de lançamento na Biblioteca Pública Municipal: “Ter o 
lançamento desse livro, com os autores na Biblioteca Pública, faz com que a 
biblioteca cumpra o seu papel que é de incentivar a leitura e preservar o livro.”

Br
ia

n 
R

od
rig

ue
sO livro 

"Ouro Preto e 
o futuro" não 
só se apre-
sentou como 
uma obra 
literária de 
grande valor, 
mas também 
como um 
manifesto por 
uma cidade 
mais justa e 
acessível.
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Câmara de Mariana realiza Audiência 
Pública para apresentação da LDO 2025

LUCAS PORFÍRIO

Cruzeiro Futsal empata 
na Arena Mariana

A Arena Mariana, na última 
quinta-feira (23), foi palco da par-
tida que prometia ser o principal 
duelo da 2ª rodada do Grupo A, 
Cruzeiro contra CRB / Traipu, no 
Campeonato Brasileiro de Futsal.

Em um primeiro tempo intenso 
e bastante movimentado, o Cruzei-
ro Futsal abriu o placar com dois 
gols de João Victor. No entanto, no 
segundo tempo, o CRB foi atrás e 
empatou com o time azul celeste.

A raposa mais uma vez saiu 
na frente e Berg fez o terceiro gol 
do time, cobrando tiro livre de 10 
metros. No entanto, faltando 28 se-
gundos para o final do jogo, o CRB 
empatou novamente, fazendo com 
que o placar final ficasse 3X3.

“Um grande jogo. A equipe 
deles é muito qualificada, jovem, 
corre bastante. A torcida também 
se fez presente. Jogo muito bom, as 
duas equipes muito parelhas. Pode 
ver que o placar foi um empate, 
um grande jogo. Acho que as duas 
equipes vão muito bem na competi-
ção”, afirmou o camisa 10 do CRB, 
Marquinhos Ala.

Mesmo diante do empate, o 
Cruzeiro assumiu a liderança do 
grupo A da competição com 4 
pontos. “Foi um jogo muito bom. 
A gente impôs o jogo. Infelizmen-
te a gente não saiu com a vitória, 
mas saiu com um ponto. A gente tá 
trabalhando duro e se Deus quiser 
vamos fazer um bom campeonato, 
chegar nas finais”, contou o camisa 
11 do time azul celeste, Berg.

Breno Babu

Na noite da última terça-feira (28), 
a Câmara Municipal de Mariana, no 
Centro de Convenções Alphonsus de 
Guimarães, realizou uma audiência 
pública para a apresentação da Lei de 
Diretrizes Orçamentárias (LDO) para o 
ano de 2025 da Primaz de Minas.

O documento foi apresentado 
pelo secretário municipal de Planeja-
mento da Prefeitura de Mariana, Ger-
mano Zanforlin. “A gestão orçamentá-
ria é participativa, prevista em lei e no 
estatuto das cidades. [...] Independente 
do resultado eleitoral, a gestão atual 
planeja o primeiro ano orçamentá-
rio da próxima gestão. O que reforça 
mais ainda a importância da popula-
ção, para garantir que independente 
de quem esteja à frente do executivo, 
o orçamento seja cumprido de acordo 
com a vontade e orientação popular”, 

pontuou Zanforlin.
Na LDO Municipal devem conter, 

entre outros tópicos, a previsão de des-
pesas referentes ao plano de carreiras, 
cargos e salários dos servidores, o con-
trole de custos e avaliação dos resulta-
dos dos programas desenvolvidos e as 
condições e exigências para transferên-
cias de recursos a entidades públicas e 
privadas. Além disso, obrigatoriamen-
te, deve prever o mínimo de 15% do 
orçamento para investimentos na área 
de saúde e 25% na área de educação. 
“Mas historicamente Mariana ultrapas-
sa os 30% (nas duas áreas) há mais de 
10 anos”, explicou o secretário de Pla-
nejamento da Prefeitura.

“Acho um momento muito im-
portante de convocar a população para 
dar ciência de que daqui há dois meses 
discutiremos o orçamento. Isso é muito 

importante para a sociedade, as associa-
ções de bairro estarem participando e 
sugerindo melhorias em suas localida-
des. Então, já fica o convite para quan-
do estivermos discutindo o orçamento 
que todos participem”, afirmou o pre-
sidente da Câmara Municipal, Edson 
Agostinho.

Segundo o secretário municipal 
de Planejamento, a audiência pública 
foi extraordinariamente convocada 
pela Câmara. “Diante de uma situação 
técnica de mudança de plataforma de 
sistema, não se conseguiu levantar de 
forma sistemática até a data prevista, 
que era 15 de abril, todos os números 
que indicariam a proposta da Lei de 
Diretrizes Orçamentárias. Então, o exe-
cutivo, de forma excepcional, apresen-
tou à Câmara esse documento depois 
da data prevista e sem a confecção da 
audiência pública. [...] Invertemos, mas 
não deixamos de cumprir o preceito le-
gal da participação popular”, explicou 
Zanforlin.

A população marianense deve ficar 
atenta para as discussões orçamentárias 
do município, onde posteriormente po-
derá atuar de forma mais participativa. 
“A LDO é como se a gente dissesse: 
população, atente-se, vamos entrar 
em período de orçamento. [...] É uma 
instituição jurídica aonde o executivo 
e legislativo dão ciência a população 
que daqui há dois meses começa um 
processo de discussão do orçamento e 
que os números são esses”, finalizou o 
secretário de Planejamento. 

LUCAS PORFÍRIO Evento teve baixa participação popular


